



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/42/553
18 de septiembre de 1987
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

Cuadragésimo segundo período de sesiones
Tema 87 del programa provisional*

PROGRAMAS ESPECIALES DE ASISTENCIA ECONOMICA

Asistencia para la reconstrucción y el desarrollo del Líbano

Informe del Secretario General

INDICE

	<u>Párrafos</u>	<u>Página</u>
I. INTRODUCCION	1	2
II. SITUACION GENERAL QUE AFECTA A LAS ACTIVIDADES DE ASISTENCIA	2 - 15	2
III. FUNCION Y ACTIVIDADES DE LAS NACIONES UNIDAS	16 - 44	4
A. Actividades de socorro en casos de emergencia	16 - 24	4
B. Actividades de cooperación técnica	25 - 44	6
IV. CONCLUSION	45 - 46	10

* A/42/150.

I. INTRODUCCION

1. Este informe se presenta a la Asamblea General en cumplimiento de la resolución 41/196, de 8 de diciembre de 1986. Contiene una breve descripción de diversos programas de asistencia en el Líbano hasta mediados de julio de 1987.

II. SITUACION GENERAL QUE AFECTA A LAS ACTIVIDADES DE ASISTENCIA

2. En el período que abarca este informe las Naciones Unidas han tropezado con serias dificultades para ejecutar su programa de reconstrucción y desarrollo debido a los problemas de seguridad. Además, las peligrosas condiciones imperantes y la escasez de recursos financieros, han obligado a reducir el número de funcionarios internacionales al mínimo.

3. La persistente falta de estabilidad ha llevado a un mayor deterioro de la situación económica general. Un resultado del clima cada vez más acentuado de incertidumbre, ha sido la marcada depreciación de la libra libanesa, a un ritmo aún más acelerado. Si en julio de 1984 el tipo de cambio era de 6,5 libras libanesas por dólar de los Estados Unidos, en julio de 1987 cayó bruscamente a 195 libras libanesas por dólar. Puesto que el Líbano importa cerca del 75% de lo que consume y casi la totalidad de los equipos y materias primas que necesita, la depreciación de la libra libanesa fue la causa principal de una inflación desmesurada.

4. Según un cálculo proporcionado por la Confederación General de Trabajadores Libaneses, el costo de la vida casi se cuadruplicó a partir de mayo de 1986 y prácticamente se ha duplicado desde enero de 1987. De resultas del aumento de los precios, incluso los productos básicos de consumo diario están quedando rápidamente fuera del alcance de un alto porcentaje de la población, particularmente de la urbana. La falta de seguridad, la inflación y el deterioro de la situación económica, se han traducido en un notable aumento del desempleo. De una población en edad de trabajar que se estima en 1 millón de libaneses, aproximadamente 250.000 carecen de empleo y otros 250.000 trabajan en el extranjero. El deterioro del nivel de vida en las zonas urbanas, induce a amplios sectores de la población a migrar a las zonas rurales.

5. De resultas de la destrucción causada por las hostilidades recurrentes, miles de personas han sido desplazadas y viven en condiciones extremadamente difíciles. Un porcentaje cada vez mayor de la población tropieza con dificultades para satisfacer sus necesidades básicas de alimentos, servicios de salud, vivienda, educación, etc. Según un estudio preparado recientemente para el Consejo de Desarrollo y Reconstrucción, establecido por el Gobierno del Líbano en 1977, se calcula que el número de viviendas destruidas asciende a 100.000 unidades y el número concomitante de personas desplazadas es de 450.000.

6. A pesar de estas circunstancias, el Consejo de Desarrollo y Reconstrucción del Gobierno del Líbano no ha cejado en sus esfuerzos por aplicar su programa presupuestario, aprobado en noviembre de 1984. Los nuevos compromisos aprobados en 1986 ascendieron a un total de 3.197 millones de libras libanesas, de las cuales 2.622 millones debían financiarse con recursos procedentes de fuentes internas y 575 millones con donaciones y préstamos exteriores.

/...

7. El Consejo siguió asignando prioridad al sector de la educación. En 1986, los compromisos relacionados con proyectos de educación ascendieron a 187 millones de libras libanesas. La mayor parte de esos fondos se destinaron a la rehabilitación de 163 escuelas primarias, secundarias y complementarias, mientras que el saldo se utilizó para adquirir equipos para la Universidad del Líbano. Por otra parte, se inició la labor preparatoria para la rehabilitación de las escuelas técnicas. En 1986, los gastos en proyectos de educación ascendieron a un total de 112 millones de libras libanesas.

8. El grueso de los nuevos compromisos en el sector de la salud (58 millones de libras libanesas) estuvieron vinculados a un estudio pormenorizado de la situación de los hospitales, mientras que prácticamente la totalidad de los gastos reales de 203 millones de libras libanesas durante el período en examen se hicieron por concepto de equipos para hospitales en el marco de contratos concertados con anterioridad.

9. Prosiguió la ejecución de los proyectos hídricos iniciados antes de 1986. A lo largo del año se celebraron contratos para la realización de nuevos estudios sobre recursos hídricos y para proyectos de infraestructura física que se llevarán a cabo en las diferentes regiones del país por un costo de 119 millones de libras libanesas, mientras que los gastos efectuados en ese sector ascendieron a 69 millones de libras libanesas.

10. En lo tocante al tratamiento de desechos, se comprometieron 14 millones de libras libanesas para financiar un estudio sobre el posible establecimiento de plantas de incineración de desperdicios en varias regiones. Los gastos efectuados en este sector, que ascendieron a 76 millones de libras libanesas, corresponden principalmente a la planta incineradora de desperdicios ubicada en los suburbios de la capital, así como a la limpieza del lecho de un río.

11. En el sector de las telecomunicaciones los compromisos nuevos ascendieron a 96,1 millones de libras libanesas, suma que se dedicará principalmente a la adquisición de equipos para una escuela de telecomunicaciones. Los gastos efectuados en 1985, que ascendieron a 864 millones de libras libanesas, corresponden a proyectos contratados con anterioridad.

12. En el ámbito de la reconstrucción y el mejoramiento de la infraestructura del transporte, el grueso de los gastos continuaron efectuándose en el marco del programa de rehabilitación de caminos y servicios de transporte, que abarca la rehabilitación de 1.000 kilómetros de carreteras internacionales y principales, incluidas las redes de abastecimiento de agua, de alcantarillado, de suministro de energía eléctrica y de teléfonos. Los compromisos aprobados en este sector en 1986 ascendieron a 1.716 millones de libras libanesas y representan en gran medida los aumentos de precios relacionados con contratos firmados antes de 1987. Los gastos efectivos en el mismo período ascendieron a 2.086 millones de libras libanesas. Están progresando los trabajos de prolongación de un rompeolas en el puerto de Beirut (230 millones de libras libanesas). Se calcula que entre fines de 1985, año en que el proyecto del aeropuerto se traspasó al Consejo de Desarrollo y Reconstrucción, y fines de 1986, los compromisos acumulativos en ese sector

ascendían a 1.957 millones de libras libanesas. Los gastos acumulativos ascendieron a 700 millones de libras libanesas, de los cuales 533 millones fueron desembolsados en 1986.

13. En la esfera de la administración pública, se suscribió un contrato para la realización de un estudio pormenorizado del centro de clasificación postal ubicado en el Aeropuerto Internacional de Beirut y ha proseguido la ejecución de anteriores proyectos de computadorización. Además, se suscribieron dos contratos para emprender sendos estudios de planificación general en los sectores de la enseñanza y de la salud.

14. El Consejo de Desarrollo y Reconstrucción continuó prestando asistencia al sector privado mediante programas crediticios. Se aprobaron préstamos por un monto de 189 millones de libras libanesas y el mismo año se desembolsaron 128 millones de libras libanesas en el marco de esos programas.

15. Se pagaron 30 millones de libras libanesas en asistencia de emergencia a familias desplazadas. Además, en 1986 el Consejo de Desarrollo y Reconstrucción inició un programa de asistencia en materia de vivienda, cuyo propósito es reparar viviendas damnificadas. Para fines de 1986, se habían celebrado contratos por valor de 44 millones de libras libanesas y se habían desembolsado 13,5 millones de libras libanesas para emprender trabajos de reparación. La ejecución del programa ha proseguido en 1987.

III. FUNCION Y ACTIVIDADES DE LAS NACIONES UNIDAS

A. Actividades de socorro en casos de emergencia

16. El Comité de Coordinación de las Naciones Unidas en Beirut, establecido en cumplimiento de la resolución 33/146 de la Asamblea General de 20 de diciembre de 1978, se reunió periódicamente para evaluar las necesidades existentes, determinar una respuesta conjunta y vigilar la marcha de las actividades de las organizaciones que participan en la labor de socorro en casos de emergencia. En las reuniones participaron representantes de la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas de la Asistencia para la Reconstrucción y el Desarrollo del Líbano, de organizaciones y entidades de las Naciones Unidas (la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas para el Socorro en Casos de Desastre (ONUSCD), la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (OACNUR), el Centro de Información de las Naciones Unidas, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas en el Líbano (FPNUL), el Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS), el Organismo de las Naciones Unidas para la Vigilancia de la Tregua en Palestina (ONUVT), el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y la Organización Mundial de la Salud (OMS)), del Gobierno del Líbano (Ministerio de Relaciones Exteriores, Ministerio de Salud, Alto Comité de Socorro), de donantes bilaterales y multilaterales (gobiernos, Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y la Comunidad Económica Europea (CEE)), del Comité Internacional de la Cruz Roja y de diversas organizaciones no gubernamentales, así como de organismos voluntarios locales.

17. En mayo de 1987, el Coordinador de las Naciones Unidas para el Socorro en Casos de Desastre dio a conocer un llamamiento hecho por el Secretario General para que se prestara asistencia por un monto de aproximadamente 20 millones de dólares a unos 250.000 libaneses.

18. Durante el período que se examina, la ONUSCD siguió actuando como centro de coordinación de la asistencia de emergencia al Líbano. El representante de la ONUSCD estuvo a cargo de la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas de la Asistencia para la Reconstrucción y el Desarrollo del Líbano y al mismo tiempo actuó como Presidente del Comité de Coordinación de las Naciones Unidas en Beirut.

19. Como resultado de dos reuniones de información organizadas en Ginebra en septiembre de 1986 y en marzo de 1987 para representantes de gobiernos, organismos de las Naciones Unidas, organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales, y de la respuesta al llamamiento especial que el Secretario General hizo por conducto de la ONUSCD en mayo de 1987, entre octubre de 1986 y junio de 1987 la ONUSCD movilizó aproximadamente 17,5 millones de dólares en asistencia de emergencia. De ese total, se hicieron donativos de 450.000 dólares procedentes de la CEE y de 200.000 dólares procedentes del Programa del Golfo Árabe para las Organizaciones de Desarrollo de las Naciones Unidas a la ONUSCD para el programa de asistencia de emergencia que ésta ejecuta por conducto de organizaciones no gubernamentales.

20. Gracias a una contribución de 12.276 dólares hecha por el Gobierno de Suiza, a comienzos de octubre de 1986 la OACNUR pudo prestar servicios médicos y dar cursos de alfabetización a personas desplazadas en Wadi Abu-Jmil (Beirut) y en la aldea de Khiam (Líbano meridional) y organizar actividades remunerativas en favor de esas personas.

21. A raíz de la detonación de vehículos explosivos, a finales de 1986, el UNICEF debió suministrar ajuar, leche y biberones a lactantes y niños pequeños en ambos sectores de Beirut. En total se utilizaron fondos por un monto de 18.600 dólares.

22. La FNUOL continuó suministrando asistencia humanitaria en las zonas en que opera a fin de paliar las situaciones de emergencia. Entre esas actividades humanitarias figuraron la distribución de alimentos, medicamentos y mantas a la población local, en particular durante el invierno, así como la prestación de servicios de asistencia médica y de transporte de emergencia. En el informe sobre la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas en el Líbano que el Secretario General deberá presentar a la Asamblea General en su cuadragésimo segundo período de sesiones figurarán más pormenores sobre el particular.

23. En su informe anual a la Asamblea General, el Comisionado General del OOPS describe la asistencia prestada a los refugiados palestinos en el Líbano, incluida la asistencia de socorro de emergencia 1/.

24. El PMA continuó suministrando cuantiosa asistencia, en particular a las personas desplazadas en el Líbano. En 1986 y 1987 260.000 familias, es decir, aproximadamente 1.800.000 personas, se beneficiaron o se beneficiarán con las dos operaciones de emergencia del PMA, por un costo aproximado de 15.420.250 dólares.

B. Actividades de cooperación técnica

25. En vista de que fue necesario reducir al mínimo la dotación de personal internacional, debe rendirse un homenaje especial a los funcionarios de contratación local que asumieron las funciones de sus colegas internacionales y mantuvieron en la ejecución la mayoría de los proyectos.

Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación

26. Pese a lo difícil de la situación y a la evacuación de sus expertos internacionales la FAO siguió ejecutando, con ayuda de expertos nacionales, los siguientes proyectos en diversas regiones del Líbano:

a) Proyectos del programa de cooperación técnica

En 1987 se están ejecutando cuatro proyectos del programa de cooperación técnica que habían sido aprobados con anterioridad, a saber: determinación de los niveles de residuos de pesticidas en frutas y legumbres; asistencia en el cultivo de frutas exóticas; protección de los cedros, y lucha contra la varroasis, una enfermedad de las abejas. Debido a la situación imperante hubo que aplazar la ejecución de dos proyectos de cooperación técnica relativos al establecimiento de plantas elaboradoras y a los parásitos del ganado y las aves. Los servicios técnicos de la FAO están estudiando cuatro proyectos de cooperación técnica: desarrollo de la acuicultura; erradicación de la brucelosis; rehabilitación de las pesquerías, y riego en las zonas montañosas. El valor de estos proyectos asciende a un total aproximado de 650.000 dólares.

b) Programa FAO/PNUD

A finales de diciembre de 1986 se habían completado los proyectos siguientes: restauración del departamento hidrométrico nacional; veterinaria (fase I); cosechas protegidas (fase II), y mejora del cultivo de los olivos. Debido a la evacuación de los expertos internacionales, la gestión de la fase II del proyecto de veterinaria, de la fase III del proyecto de cosechas protegidas, de la continuación del proyecto sobre mejora del cultivo de los olivos, así como del establecimiento de un centro de documentación agrícola, ha estado a cargo de directores nacionales. El monto de los recursos disponibles para todo el período de ejecución de estos cuatro proyectos asciende a 980.000 dólares, de los cuales 457.000 dólares se han reservado para 1987. Además, se están estudiando dos proyectos: uno sobre producción de semillas de cereales y otro sobre servicios de asesoramiento agrícola.

c) Proyectos del Fondo Fiduciario

El proyecto relativo a la prestación de asistencia técnica para la planificación del desarrollo rural y agrícola, que se encontraba paralizado desde 1986, ha sido revisado y se encuentra en proceso de reactivación. En 1986 se ejecutó un proyecto en cuyo marco se suministraron 6.000 toneladas

de abonos a los agricultores, mientras que los proyectos de cría de ganado y de reequipamiento del Ministerio de Agricultura tuvieron que ser interrumpidos debido a la situación imperante. El suministro de equipo de pesca para apoyar la ejecución del proyecto sobre pesquerías del programa de cooperación técnica está en proceso de aprobación. El valor de estos proyectos asciende a un total aproximado de 3.564.100 dólares.

d) Proyectos regionales

El Líbano se beneficia con las actividades de cuatro proyectos regionales. Uno de esos proyectos, relativo a la producción de semillas para el cultivo de cereales, tiene su sede en el Líbano; los tres proyectos restantes se administran en otros países y permiten que becarios libaneses participen en cursos de formación y seminarios sobre producción de olivos (que concluyeron en diciembre de 1986), avicultura y desarrollo de la avicultura, así como sobre sanidad animal. Además, el Gobierno del Líbano está estudiando un proyecto FAO/PNUD de erradicación de la peste bovina.

Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo

27. Las actividades que el PNUD realiza en el marco del programa del país para 1986-1987 siguieron sufriendo los efectos negativos de la situación de seguridad. En 1986 fueron cancelados siete proyectos por considerarse que sus objetivos eran inalcanzables y su ejecución imposible. En 1986 se completó un proyecto del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM). Prosiguió la ejecución de tres proyectos reformulados y se identificaron 12 proyectos a los efectos de su tramitación.

28. No pudo continuar el Tercer Programa del País debido a las condiciones de seguridad imperantes. Por consiguiente, en febrero de 1987, el Consejo de Administración del PNUD decidió continuar las actividades de cooperación técnica de acuerdo con los méritos de cada proyecto y concentrándose en proyectos viables y en pequeña escala.

29. Los proyectos del PNUD responden a múltiples necesidades y tienen por objeto desarrollar los recursos humanos mediante becas en diversos sectores y viajes de estudio; promover y aumentar la producción de legumbres; proteger el ganado y fomentar la ganadería, modernizar las telecomunicaciones, los servicios postales y la aviación civil; dar formación profesional a la mujer; modernizar la enseñanza técnica; elevar el nivel sanitario; evaluar las necesidades de la industria; mantener un registro de datos agrícolas y prestar asistencia al sector artesanal por conducto de las organizaciones no gubernamentales.

30. Los fondos disponibles con cargo a la Cifra Indicativa de Planificación (CIP) correspondiente al Cuarto Ciclo de Programación (1987-1991) equivalen a 5.500.000 dólares, incluida una transferencia del ciclo anterior de aproximadamente 5.336.000 dólares.

31. Durante 1986/1987 los proyectos operacionales del PNUD han abarcado las siguientes esferas: técnicas hidrométricas; enseñanza técnica; invernaderos (fase II), y capacitación de personal de los servicios de correos. La asignación correspondiente de la CIP en 1986/1987 asciende a 533.980 dólares, de los cuales el Gobierno del Líbano aportará 55.143 dólares.

32. Además, se han aprobado cinco proyectos que abarcan las siguientes esferas: sanidad animal (fase II); establecimiento de un centro de documentación agrícola; invernaderos (fase III); cultivo de los olivos, y capacitación en telecomunicaciones. Ello supone asignaciones con cargo a la CIP por un monto de 1.373.500 dólares. Prosiguen los esfuerzos por construir un sistema permanente de tuberías, y la asignación estimada con cargo a la CIP equivale a 4.461.000 dólares.

Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia

33. El UNICEF siguió realizando sus actividades de cooperación técnica y reconstrucción en estrecha cooperación con las autoridades libanesas.

34. En 1986 se puso en marcha en todas las gobernaciones un programa ampliado destinado a inmunizar a 150.000 niños contra todas las enfermedades susceptibles de inmunización para 1990. La asistencia del UNICEF comprende el suministro de vacunas, jeringuillas y agujas, la preparación de materiales informativos, tarjetas, equipos de refrigeración y aportaciones en efectivo en apoyo de proyectos y reuniones de orientación. Los desembolsos correspondientes al período comprendido entre septiembre de 1986 y junio de 1987 ascendieron a 95.200 dólares.

35. El UNICEF está ejecutando un programa de enseñanza sanitaria en las escuelas primarias en cooperación con el Ministerio de Educación, el Ministerio de Salud y las organizaciones no gubernamentales. Entre septiembre de 1986 y junio de 1987, la asistencia del UNICEF comprendió la concesión de becas de capacitación, el suministro de equipos de primeros auxilios, la preparación de materiales didácticos y la aportación de suministros y equipos, con un costo que se calcula en 25.500 dólares.

36. En cooperación con la OMS, los ministerios competentes y la Universidad Norteamericana de Beirut, se estableció una dependencia de recursos de educación sanitaria con el propósito de crear una fuente accesible de información y de servicios relacionados con la educación sanitaria. La aportación del UNICEF consistió en sufragar los salarios del personal y los gastos por concepto de materiales y suministros, viajes, comunicaciones y servicios de apoyo administrativo. En diciembre de 1985 se desembolsó la suma de 70.000 dólares, que se utilizará para financiar las actividades del proyecto hasta finales de 1987.

37. En 1985, con el apoyo del UNICEF, la Asociación Libanesa de Planificación de la Familia puso en marcha el proyecto GOBI/FF para desarrollar los recursos humanos y prestar servicios en la esfera de la educación sanitaria y el perfeccionamiento de los servicios de puericultura. Entre septiembre de 1986 y junio de 1987, el UNICEF suministró vacunas, materiales audiovisuales y equipos y subsidios de capacitación por valor de 18.000 dólares.

38. Con el propósito de fomentar los servicios de puericultura en el Líbano, se ha diseñado un proyecto cuyo propósito es ayudar a los huérfanos en el seno de sus respectivas familias. Entre septiembre de 1984 y junio de 1987, en el marco del programa se dio apoyo directo a 800 familias con unos 5.000 niños, se establecieron servicios comunitarios y se fomentó el desarrollo de los recursos humanos. Entre septiembre de 1986 y junio de 1987, el apoyo del UNICEF a este proyecto ascendió a 331.000 dólares.

/...

39. El UNICEF continuó ejecutando diversos programas de reconstrucción. En el marco del programa de reconstrucción que se inició en 1981, auspiciado conjuntamente por el Consejo de Desarrollo y Reconstrucción y el UNICEF, para junio de 1987 se habían completado 46 proyectos sanitarios, 227 proyectos hídricos, 233 proyectos de educación y 36 proyectos de autoayuda de la comunidad. Se están ejecutando 10 proyectos hídricos por un costo total estimado de 7.571.300 libras libanesas y dos proyectos de educación por un costo total estimado de 1.153.700 libras libanesas.

40. Se ha completado el 90% de la labor prevista en el marco del Programa para la Reconstrucción del Líbano (34,3 millones de dólares) financiado con el llamamiento hecho por el UNICEF en 1982. Para junio de 1987, se habían completado 80 proyectos de salud, 190 proyectos hídricos, 96 proyectos de educación, tres proyectos de capacitación, 60 proyectos hídricos y 10 proyectos de autoayuda de la comunidad, por un costo total estimado de 22.556.557 dólares. Por otra parte, se están ejecutando 60 proyectos hídricos y cuatro proyectos de salud por un costo total estimado de 3.958.573 dólares y cuatro proyectos de salud por un costo total estimado de 303.954 dólares. Además, se asignó la suma de 3.210.000 dólares para actividades de emergencia en materia de saneamiento y abastecimiento de agua, con inclusión del transporte de agua a los centros para personas desplazadas, la reparación de pequeñas tuberías que abastecen de agua a dichos centros, la reparación y sustitución de pequeños generadores, así como de bombas reforzadoras pequeñas, y la limpieza y desinfección de refugios.

41. El plan de trabajo "X" elaborado en 1986, para el período 1986-1987 incluía proyectos de rehabilitación de 10 sistemas de abastecimiento de agua de todo el Líbano. El total de fondos para este plan de trabajo de 114 proyectos ascendía a 5,6 millones de dólares, correspondientes a donativos hechos por los Estados Unidos (4 millones de dólares), el Canadá (729.827 dólares) y Australia (897.200 dólares). Se han completado 107 proyectos por un costo total de 3.410.851 dólares y se están ejecutando 60 proyectos por un costo total estimado de 1.987.120 dólares. Habida cuenta de la devaluación de la libra libanesa en relación con el dólar de los Estados Unidos, es posible que los 114 proyectos incluidos originalmente en este plan de trabajo aumenten a 173. Así, los 59 proyectos nuevos se podrían ejecutar en el marco del plan de trabajo sin necesidad de modificar el presupuesto.

42. En cooperación con varias autoridades encargadas del abastecimiento de agua, el UNICEF ha elaborado un nuevo plan de trabajo "Y", que ha sido aprobado por el Ministerio de Recursos Hidráulicos y Eléctricos, para la reparación de los sistemas de abastecimiento de agua de todo el país por un valor de 7 millones de dólares. La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) ha prometido una contribución de 1,4 millones de dólares para proyectos que han sido determinados y cuya ejecución puede iniciarse de inmediato.

Programa Mundial de Alimentos

43. En el período 1986-1987 se encontraban en marcha los siguientes tres proyectos del Programa Mundial de alimentos: un programa de alimentación para niños en las escuelas y para los grupos vulnerables en los centros de salud materno-infantil,

cuyo objeto es reducir la malnutrición de los niños en edad preescolar (contribución del PMA: 28.676.049 dólares); un proyecto de desarrollo integrado en las zonas montañosas del Líbano encaminado a mejorar las condiciones económicas y sociales de la población rural mediante la construcción de muros de retención, presas de tierra y hormigón, y caminos de acceso (contribución del PMA: 18.523.200 dólares); y un proyecto orientado a la rehabilitación y reanimación de la industria de la seda, una tradición olvidada desde hace mucho tiempo, mediante la mejora de la cría del gusano de seda (contribución del PMA: 1.480.000 dólares).

Organización Mundial de la Salud

44. La asistencia de la OMS al Líbano con cargo a su presupuesto ordinario aprobado para 1986-1987, ascendió a 1.238.300 dólares. Esa asistencia se centró en la capacitación de enfermeros y otros funcionarios de sanidad; el suministro de equipos para la preparación de estadísticas sanitarias, así como equipos de laboratorio y de odontología; el fortalecimiento de los servicios de epidemiología; el suministro de servicios de formación y de becas para funcionarios de los servicios de rehabilitación y de atención primaria de la salud, y un programa ampliado de inmunización. Además, la OMS suministró al Líbano medicamentos por valor de 40.000 dólares a título de asistencia de emergencia.

IV. CONCLUSION

45. Pese a la difícil situación de seguridad, las organizaciones de las Naciones Unidas han continuado prestando asistencia al Líbano hasta donde ha sido posible. No obstante, como se indicó más arriba, la situación económica general siguió deteriorándose y el país atraviesa por un período de inflación galopante y de depreciación continua de su moneda. El próximo invierno podría infligir grandes penurias a miles de familias desplazadas que no reciben una alimentación adecuada y carecen de vivienda.

46. Habida cuenta de la situación antes descrita, el Secretario General tiene la intención de enviar una Misión Interinstitucional de alto nivel de las Naciones Unidas a fin de que proceda a una nueva evaluación de las necesidades de emergencia en el Líbano. Las Naciones Unidas mantendrán los esfuerzos para movilizar toda la asistencia posible a fin de ayudar al Gobierno del Líbano en su programa de reconstrucción y desarrollo. A este respecto, es fundamental que los países donantes continúen e incrementen sus contribuciones, que son sumamente necesarias.

Nota

/ Documentos Oficiales de la Asamblea General, cuadragésimo primer período de sesiones, Suplemento No. 13 (A/41/13 y Add.1) .
